

Aprieta luz a municipios (Reforma 18/08/16)

Aprieta luz a municipios (Reforma 18/08/16) Por Luis Valle Monterrey México (18 agosto 2016).- Pese a las recientes alzas en las tarifas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), las empresas gozan actualmente de una baja ponderada de casi un 30 por ciento en sus costos de la luz con respecto a agosto del 2014, no obstante, la de los Gobiernos municipales ha subido un 12 por ciento. En agosto, el promedio de la tarifa HM por kilowatt-hora consumido para las empresas en Nuevo León es de 0.85 pesos, pero la media de las tarifas municipales 5A y 5 está en 3.08 pesos, hasta un 264 por ciento más altas que la industrial. Esta situación ha provocado que en los últimos años los recibos de luz de los municipios hayan aumentado considerablemente y que sus gobiernos busquen alternativas para reducir sus pagos a la CFE, coincidieron especialistas. Por ejemplo, en el área metropolitana, municipios como Monterrey y Santa Catarina reciben parte de su electricidad de la empresa Next Energy, que tiene en operación una central eólica ubicada a las afueras de la Carretera a Saltillo. Otros reciben energía de Bioenergía de Nuevo León, que utiliza biogás del relleno sanitario de Simeprode, en Salinas Victoria. Pero en los últimos años, algunos de estos municipios han dejado de pagar sus facturas de energía por falta de recursos, lo que ha arrastrado deudas millonarias por parte de éstos tanto con la CFE como con privados. Arturo Saavedra, director de energía y recursos naturales de KPMG, destacó que en muchos casos la conveniencia o no por parte del privado para suministrarle energía a los municipios debe centrarse en la fortaleza financiera de sus gobiernos. Las condiciones para la prestación del servicio eléctrico dependen, principalmente, en su capacidad de pago, dijo. "Las alcaldías se tienen que comportar como cualquier empresa: asesorarse y evaluar sus canastas de contratos y diferentes fuentes de suministro que les son ofrecidas", apuntó Saavedra. Jesús Garza, director de Relaciones Gubernamentales de la consultoría Elí & Szymanski, consideró que la oferta de valor a los gobiernos municipales debe fundamentarse en estructuras de precio basadas en expectativas realistas, que resulten en acuerdos confiables entre las dos partes. "Los privados deben acercarse a los municipios con esquemas muy serios, que no impliquen necesariamente descuentos respecto a las tarifas de CFE porque no sabemos si en el futuro éstas serán definidas con las fórmulas actuales", explicó Garza. Actualmente las tarifas industriales de la CFE, así como las comerciales y la Doméstica de Alto Consumo, varían cada mes en base al Índice de Costos de los Combustibles de la empresa eléctrica. No obstante, las tarifas de luz municipales se han ajustado por un factor de inflación constante desde hace más de 10 años. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo